

EPISODIO 6.

PEQUEÑOS DETALLES QUE HACEN A ESPAÑA DIFERENTE

España es diferente.

En los últimos años yo he vivido mucho en el extranjero. He vivido en Bélgica, en Italia, en China, en Madagascar, en la isla de la reunión (en Francia)... Bueno, he vivido en varios países y siempre me he dado cuenta de que faltaba algo que existe en España. Algunas cosas típicas de allí que las echaba mucho de menos cuando no estaba en España.

En el episodio uno del podcast te hablé de choques culturales que puedes tener si vienes a España. En este caso no son choques culturales, no tiene por qué ser algo tan extraño, pero sí son pequeños detalles que hacen a España diferente.

Creo que una de las cosas que más llaman la atención de España es la vida social que tenemos. Nosotros decimos que vivimos en la calle. Siempre nos reunimos en bares, en restaurantes, en parques o para dar un paseo, pero los planes siempre se hacen en la calle, se hacen fuera y tenemos mucha vida social. Nos juntamos mucho con los amigos y con la familia y esto es una cosa que incluso me sorprendió a mí cuando fui a Bilbao (al País Vasco), porque en general en el País Vasco no hace muy buen tiempo, llueve mucho, está nublado, hace frío... pero a pesar del mal tiempo, del frío y de la lluvia, la gente está en los bares y fuera de los bares, es decir, que la gente está tomando una cerveza o un vino o un pincho (que es como una tapa) en la puerta del bar, en la plaza o en la calle. Y para mí esto es la prueba de que a los españoles nos gusta mucho salir y ya puede ser para desayunar, para comer, para merendar, para cenar o tomar un café... Da igual, pero nos reunimos en la calle. Y, por ejemplo, algo que es muy típico en España es desayunar en una cafetería con tus amigos o tus compañeros de trabajo, tu familia... Da igual, incluso puede

ser solo. Y no importa si eres hombre o mujer, joven o mayor... da igual. La gente también desayuna sola en una cafetería y es algo bastante típico. Y cuando he estado en otros países a veces me han dicho que no es tan común, por ejemplo, para una mujer, ir a desayunar sola en una cafetería, pero en España sí que lo es, es muy común y a veces puede ser antes de ir a trabajar o en el descanso del trabajo.

Respecto al desayuno, lo más típico, en realidad, son las tostadas, o sea, un trozo de pan tostado con tomate y con jamón, es muy típico, pero también hay muchísimas más opciones. Y también hay algo más dulce, que es muy conocido fuera de España, que son los churros. Por si no lo sabes, los churros son una especie de masa alargada que se hace con harina, aceite y se toman con chocolate caliente. En España es típico ir a comer churros, por ejemplo, el domingo por la mañana. Si vienes a España no te lo puedes perder, los tienes que probar.

Dejando la comida a un lado, te quiero hablar de la siesta,, otra cosa que es internacionalmente conocida de España y en realidad te quiero decir que no todo el mundo duerme la siesta en España para nada, pero sí que se respeta ese momento de la siesta después de comer, que suele ser entre las 3 y las 4 o las 5. Y las tiendas cierran en este horario, las oficinas también cierran. O sea, no puedes ir a una oficina o a un comercio pequeño en esas horas porque está cerrado. Pero además, a la hora de hacer tu vida, pues por ejemplo, no vas a llamar a alguien, una familia, durante esas horas porque se considera que es la hora de la siesta y que puedes molestar, porque aunque no duermas, sí que es el momento de descansar después de comer, tumbarte en el sofá un rato y ver la tele o simplemente pues... descansar. Entonces, como te digo, en esas horas no solemos llamar a alguien por teléfono o visitar a alguien. Preferimos esperarnos más tarde hasta que sea una hora más adecuada a las 6 o las 7:00 de la tarde, por ejemplo, aunque sí que es verdad que mucha

gente tiene horario de oficina de otro tipo o si es una empresa más grande y quizás sí que trabaja en esas horas.

Otra cosa que a mí me parece interesante de España es que le damos mucha importancia a los pueblos, es decir, a los lugares más pequeños. La gente que es de pueblo, que vive en un pueblo o que tiene familia en un pueblo, para ellos como que su pueblo es el mejor, le encanta volver el fin de semana al pueblo con los amigos y con la familia. Por ejemplo, si un estudiante que está en la universidad, en una capital, en una ciudad, pues aunque hace su vida en esta ciudad durante la semana, pero va a volver a su pueblo en el fin de semana. O para él, sus amigos del pueblo van a ser los más importantes y los más especiales. Creo que le damos mucha importancia, como digo, a los pueblos, y nos pasa lo mismo con la familia.

La familia tiene muchísima importancia y un valor muy especial en España, tiene un gran peso. Por lo general me he dado cuenta durante mis viajes que a lo que para los españoles es más difícil vivir lejos de sus familias, para ellos es más duro. Y en España es que está la idea de que la familia es lo más importante, la familia es lo primero, y debemos ser el principal apoyo de nuestra familia. Y por lo general, pues existe mucha cercanía, incluso entre abuelos y nietos, porque muchos casos son los abuelos los que crían los que están con los niños desde pequeño porque los padres trabajan.

Bueno, y para mí estos son algunos de los detalles que hacen a España diferente. No sé si estás de acuerdo conmigo o no.

Te recuerdo que puedes descargar la transcripción de este episodio en la descripción del podcast y desde ahí también puedes encontrar mi e-book *Errores que te impiden hablar español*.

Cuéntame para ti, ¿qué detalles hacen a España diferente?